

Sierra Nevada
el legado
del
PADRE FERRER



SIERRA
NEVADA
PARQUE NACIONAL
PARQUE NATURAL



sierranevada
granada · Andalucía



FEDERACIÓN ANDALUZA
DE MONTAÑISMO



Junta de Andalucía
Consejería de Cultura y
Patrimonio Histórico

actividades con motivo del centenario
de su nacimiento [1920 / 2009]

Granada, 30 de septiembre a 30 de octubre 2021

MANUEL FERRER S.I.

El Padre Ferrer S.I. nació en Padul el 4 de diciembre de 1920 y falleció en Málaga el 30 de mayo de 2009. Tras un largo periodo de formación fue ordenado sacerdote en 1952 y al poco tiempo comenzó a dirigir las Congregaciones Marianas de los Jesuitas en Málaga, Almería y Granada, esta última durante casi veinte años, hasta su supresión en 1972. Bajo su influencia se formaron miles de jóvenes que completaron sus estudios académicos con la formación religiosa, pero también con el desarrollo de su carácter y personalidad y un acendrado amor a la cultura que alentaría la vida personal e, incluso, orientaría la vida profesional de muchos de ellos.

Una forma de conseguir estos objetivos fue el contacto con la naturaleza y, particularmente, con Sierra Nevada, en cuyas excursiones, marchas, travesías y campamentos, los jóvenes se ejercitaron en el compañerismo, la amistad, el esfuerzo, la lucha y la pasión. Esta experiencia y el conocimiento adquirido a través de ella, movieron al Padre Ferrer a publicar un libro, Sierra Nevada (1971), convertido en uno de los iconos, si no el que más, de la bibliografía penibética. A este siguieron otros muchos, que hacen de su figura una de las más destacadas de la literatura de montaña, dedicación que, junto a su pasión por la fotografía, mantuvo hasta el final de sus días.

CICLO DE CONFERENCIAS

salón de actos de la Biblioteca de Andalucía

7 de octubre 2021, 19 horas

Presentación del libro biográfico *El Padre Ferrer S.I.: Iglesia, educación y montaña*, de Manuel Titos Martínez, publicado por la Editorial Comares en colaboración con el Ayuntamiento de Padul y la Diputación Provincial de Granada.

Intervienen Miguel Ángel del Arco Torres, el autor del libro, el Alcalde de Padul y la Diputada de Cultura y Memoria Histórica y Democrática de la Diputación Provincial.

14 de octubre, 19 horas

Mesa Redonda: "El Padre Ferrer y la educación de la juventud"
Moderador: Alberto Fernández Gutiérrez (Catedrático de la UGR)
Participantes: Ignacio Molina Muñoz (Jesuita y último responsable de FECUN), Enrique Ceres Ruiz (Abogado y Prefecto de la Congregación de los Estansislaos) y José Gregorio Hervás Sánchez (Médico).

21 de octubre, 19 horas

Mesa Redonda: "El Padre Ferrer y Sierra Nevada"
Moderador: Manuel Titos Martínez (Historiador)
Participantes: Antonio Castillo Martín (Hidrogeólogo). Aurelio del Castillo Amaro (Procurador). José Alberto Tinaut Ranera (Catedrático de la UGR).

28 de octubre, 19 horas

Conferencia: "Exploración y ciencia en los confines del mundo", a cargo de Hilo Moreno, Guía polar en la Base Antártica Española Juan Carlos I desde 2008. Presentación: Julio Perea Cañas, Presidente de la Federación Andaluza de Montañismo.

* Aforo limitado a la capacidad del local de acuerdo con las prescripciones sanitarias establecidas en ese momento.

EXCURSIONES GUIADAS

Dirigidas a senderistas, de carácter pedagógico y realizadas a lugares relacionados con el Padre Ferrer. Estarán a cargo de Guías del Espacio Natural Sierra Nevada (PNSN) y de la Federación Andaluza de Montañismo (FAM).

Itinerarios contemplados:

3 de octubre: Carihuela, Otero de Ferrer, Cerro de los Machos y Corral del Veleta.

9 de octubre: Sierra de Lanjarón, comprendiendo el arboreto de Tello y refugio Ventura, en el marco del Encuentro Andaluz de Veteranos, que se celebrará en esta localidad.

17 de octubre: Del Purche a los Campos de Otero por el Camino de los Neveros.

24 de octubre: Sendero y Mirador del padre Ferrer (Padul).

Las fechas indicadas son orientativas y pueden experimentar variación. El número de plazas es limitado y la asistencia requerirá inscripción previa. La información sobre fechas, itinerarios y procedimiento de inscripción para participar se publicará en la página web de la Federación Andaluza de Montañismo (www.fedamon.es).

EXPOSICIÓN

Vestíbulo de la Biblioteca de Andalucía
inauguración: 30 de septiembre 2021, 19 horas

La muestra reúne documentación original (croquis y dibujos a tinta, primeras ediciones de sus obras sobre Sierra Nevada, álbumes fotográficos), así como objetos personales (cámaras fotográficas, piolet, premios y diplomas), completándose con diversos paneles que informan de su vida y actividad apostolar y montañera, incluyendo ampliaciones realizadas a partir de fotografías contenidas en sus álbumes. Se trata, en suma, de reflejar el amplio legado que Ferrer dejó sobre la que fue una de sus grandes pasiones: la montaña penibética.

Como ampliación y complemento de la exposición, se ha editado un catálogo –*Sulayr: el legado fotográfico del Padre Ferrer*– que acoge una pequeña selección de las miles de fotografías contenidas en los álbumes que sus herederos han legado a la Biblioteca de Andalucía.

